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Stadt Aschersleben Antragsnummer: 

A/0027/2015 

 zur Vorlage Nr.:  

 

 Datum: 05.06.2015 

 

 

 

Antrag des Ausschusses, der Fraktion, der Stadträtin, des Stadtrates: 

Stadtratsfraktion SPD/Grüne 

 

 

 

Antrag/Begründung: 

Punktuelle Ausbesserung und Beschilderung des Radweges von 

Aschersleben zum Europaradweg R 1 
Die Verwaltung der Stadt Aschersleben wird beauftragt, die erforderlichen Mittel für die 

punktuelle Ausbesserung und Beschilderung des Radweges von Aschersleben zum R 1 im 

Haushalt des kommenden Jahres einzustellen. 

 

Der Europa-Radweg R 1 führt vom Atlantik nach St. Petersburg und berührt unsere Gegend 

von Westen her kommend (aus dem Harz kommend über Gatersleben nach Hecklingen und 

Bernburg). Dieser Radfernweg ist sehr bekannt und beliebt und führt viele Gäste an unserer 

Stadt vorbei. Für Radfernwege gibt es im Allgemeinen Verknüpfungen hin zu 

Sehenswürdigkeiten im Umfeld der Streckenführung.  Daran mangelt es dem R 1 hier bei uns. 

Der Radwanderer erfährt nichts von unserer Stadt und deren kulturellen und 

gastronomischen Angeboten. Es gibt keinen einzigen Hinweis auf die Nähe der Stadt (auch 

keinen Hinweis, wie der Ascherslebener zum R 1 findet). Diesen Zustand zu ändern, soll das 

Ziel dieses Antrags sein.  

Nach Informationen aus der Stadtverwaltung ist es bis zum Herbst dieses Jahres noch 

möglich, Anträge über das Leader-Programm nachzureichen. Doch dazu ist es notwendig, die 

erforderlichen Kosten bzw. die nötigen Eigenmittel zu ermitteln und im neuen Haushalt 

einzustellen. Das sollte die Stadtverwaltung jetzt in Angriff nehmen. Nachdem in den 

vergangenen Jahren die Haushaltsmittel für den Radwegebau recht übersichtlich waren, 

sollte nun schwerpunktsetzend an der Verbesserung der Situation gearbeitet werden. Die 

Radinitiative ASL bietet gerne ihre Unterstützung bei der Suche nach der geeigneten 

Streckenführung. Diese wurde auf mehreren Testfahrten schon eruiert.  

 

Vorgeschlagen werden hier 3 Varianten aus Richtung Westen in die Stadt führend (s. Anhang) 

sowie die nach Osten aus der Stadt heraus führende Strecke in Richtung  Bernburg. Das 

könnte über den Wipper-Radweg, der allgemein in gutem Zustand ist, geschehen. Hier wären 

nur punktuelle Reparaturen notwendig, über die die Stadtverwaltung schon Informationen 
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bekommen hat. Somit ergäbe sich eine echte Alternativstrecke zum R 1, der einmal in unsere 

Stadt führt und zum anderen die landschaftlich schönere Strecke bietet.  

 

Deckungsvorschlag: 

Federführender Ausschuss: 

zu beteiligende Ausschüsse: 

 


